

## Dr. Alexander Balthasar



**MinR MMag. Dr. Alexander Balthasar ist seit 2012 Leiter des Instituts für Staatsorganisation und Verwaltungsreform im Österreichischen Bundeskanzleramt. Seit 2011 ist er überdies Angehöriger des Österreichischen Instituts für Europäische Rechtspolitik (Salzburg).**

Er studierte Geschichte (Mag. phil.) und Rechtswissenschaften (Dr. iur.) an der Universität Wien. Von 1988 bis 1994 war er im Bundesministerium für wirtschaftliche Angelegenheiten, von 1995 bis 1997 im Bundeskanzleramt-Verfassungsdienst tätig. Von 1998 bis 2008 war er Mitglied des unabhängigen Bundesasylsenates. 2008 wurde er zum Ministerialrat im Bundeskanzleramt ernannt und im selben Jahr dem Ludwig-Boltzmann-Institut für Menschenrechte (BIM) beigestellt. 2010 bis 2012 war er nationaler Experte bei der F.U.-Agentur für Grundrechte. Er veröffentlichte zahlreiche Publikationen, darunter:

„Die österreichische bundesverfassungsrechtliche Grundordnung unter besonderer Berücksichtigung des demokratischen Prinzips. Versuch einer Interpretation“ (2006) sowie, gemeinsam mit Johannes W. Pichler, „Open Dialogue between F.U. Institutions and Citizens“ (2013).

[Demokratiekonferenz 2013: Programm](#)

[Demokratiekonferenz 2013: ReferentInnen](#)

[Demokratiekonferenz 2013: Hintergrund](#)

[Demokratiekonferenz 2013: Öffentliche Podiumsdiskussion](#)

[Demokratiekonferenz 2013: Livestream](#)

**Link dieser Seite:**

<https://beteiligungsportal.baden-wuerttemberg.de/de/informieren/beteiligung-staerken/vernetzen/demokratiekonferenz-2013/referentinnen/alexander-balthasar>

///